## **INTERNACIONAL**

## COMPROMISO Y APOYO A UCRANIA

Los ministros de Defensa de la OTAN confirman su implicación en los nuevos objetivos de capacidades y muestran su firmeza en el respaldo a Kiev

L mensaje fue, una vez más, de firmeza ante las provocaciones y de solidaridad para mejorar las capacidades con más y mejor inversión y un impulso al desarrollo de iniciativas innovadoras de seguridad. Y, al mismo tiempo, mantener la ayuda a Ucrania como parte esencial de nuestra propia seguridad. En un apre-

tada jornada celebrada en Bruselas, los ministros de Defensa de la Alianza Atlántica asistieron el 15 de octubre a una reunión del Consejo Atlántico, celebraron un consejo informal OTAN-Ucrania y participaron en una nueva sesión del Grupo de Contacto para la Defensa de Ucrania. También y de forma paralela, 13 países de la Alianza (entre ellos España) firmaron un acuerdo para iniciar el desarrollo de una capacidad multinacional de adiestramiento simulado. Denominado Provecto de Entrenamiento Sintético Distribuido de Alta Visibili-

dad (HVP), esta capacidad conjunta responderá a la creciente demanda de adiestramiento multifuncional de forma rentable y aprovechará las capacidades nacionales en este campo para crear una red multinacional segura de entrenamiento virtual avanzado e inmersivo.

El Consejo Atlántico —el primero en sesión de titulares de Defensa desde la Cumbre de la Haya del pasado junio— se centró en la Disuasión y la Defensa y, en clara alusión a las reiteradas violaciones del espacio aéreo atlántico por drones y

aviones rusos, en la firme decisión de los aliados de mantenerse unidos frente a cualquier amenaza.

## **DISUASIÓN Y DEFENSA**

Durante la reunión, los ministros analizaron y valoraron la capacidad de respuesta con la reciente puesta en marcha de la iniciativa Eastern Entry (Centinela Oriental), además



Los ministros de Defensa en la reunión del Consejo Atlántico celebrada en Bruselas el 15 de octubre.

del refuerzo de la vigilancia en el mar Báltico. Lanzada el 12 de septiembre, Centinela Oriental «refuerza y flexibiliza nuestra posición a lo largo del flanco este, o donde sean necesario, cuando sea necesario. Ha sido un impresionante ejemplo de la velocidad y la determinación con la que los Aliados han puesto a disposición recursos militares adicionales. Y quiero darles las gracias», dijo el secretario general, Mark Rutte. En concreto, en la misión participan nueve países aliados con sistemas de defensa aérea terrestres, navales y aéreos

para combatir el uso de drones. Según explicó la ministra de Defensa española, Margarita Robles, nuestro país ha ofrecido medios aéreos y aeronaves de apoyo. Desde mediados de octubre ya está operando en *Centinela Oriental* el destacamento aéreo táctico *Vilkas* del Ejército del Aire y del Espacio integrado por dos aviones *Eurofighter* del Ala 11 (Morón, Sevilla) y un avión cisterna *A400M* del Ala 31 (Zaragoza) que están apoyando desde la base aérea lituana de Siauliai, donde ocho de estas aeronaves y unos 200 militares se encuentran actualmente, asignados al refuerzo de la policía aérea del Báltico.

La importancia de la ayuda a Kiev fue, una vez más, reiterada, tanto durante la reunión del Consejo OTAN-Ucrania —que contó con la asistencia de su titular de Defensa, Denys Shmyhal—, como en la 31° reunión del Grupo de Contacto, promovida por Alemania y Reino Unido y con la asistencia de 50 países. Alemania anunció un importante paquete de asistencia adicional

a Ucrania (buena parte de ella, para sistemas de defensa antiaéreos) y los aliados dieron luz verde a un nuevo provecto denominado Lista de Requisitos Prioritarios para Ucrania (PURL, por sus siglas en inglés) a través del cual los miembros de la OTAN que lo deseen financiarán equipación estadounidense para ser entregada a las Fuerzas Armadas ucranianas. Alemania. Canadá. Noruega, Países Bajos, Suecia, Dinamarca, Eslovenia, Letonia, Estonia, Lituania, Portugal y España ya han confirmado que participarán en la iniciativa.

Margarita Robles explicó que la contribución española es «práctica, útil y en tiempo, y se centra en capacidades solicitadas por Ucrania sobre la base de sus necesidades. Todo ello, sin olvidar la importancia del compromiso de España en el adiestramiento de soldados ucranianos a través de la misión EUMAM, con más de un 10 por 100 de efectivos formados directamente en nuestro país, y en la dimensión humanitaria. con programas de acogida y asistencia a familias ucranianas».

Rosa Ruiz